

Chaque service municipal disposera désormais de pages dédiées, avec des documents (calendrier de ramassage des ordures, horaires d'ouverture de la déchèterie, etc.), des formulaires pratiques et la liste des contacts actualisés (commune, associations, professionnels, etc.). Des adresses mail dédiées et un formulaire de contact permettront aux habitants de joindre directement la mairie, avec un délai de réponse défini selon la nature, l'importance et l'urgence de chaque demande. Des notifications et mises

à jour régulières garantiront à chacun des informations fiables et à jour, et un suivi efficace des demandes. Nous avons le souhait de rafraîchir l'identité visuelle de la commune en associant les habitants à chaque étape. Les idées seront partagées et, lorsque des compétences existent au sein du village, nous serons ravis de collaborer avec celles et ceux qui souhaitent s'impliquer. Le choix final sera effectué à l'aide d'un vote participatif, grâce notamment aux futurs outils en ligne de la commune.

Transparence sur l'argent public

Chaque année, un bilan comptable synthétique sera rendu public. Les comptes rendus des conseils municipaux seront également publiés en ligne ou sous tout autre format si besoin. Toute information impactant le quotidien des habitants (eau, électricité, voirie, réseaux) sera signalée dans les meilleurs délais.

Informier clairement la population, notamment à propos de la bonne utilisation des finances de la commune, permettre de restaurer une confiance mutuelle entre les élus et les Russangeois.

Une mairie ouverte, pas fermée sur elle-même

Là où la fermeture et le manque de dialogue ont trop souvent pris le pas sur l'écoute, nous ferons le choix d'une mairie réellement accessible. Des horaires d'ouverture élargis, adaptés aux besoins des citoyens, seront mis en place. Le maire, accompagné des élus, s'efforcerà de maintenir une politique de « porte ouverte », afin de favoriser les échanges directs, l'écoute des préoccupations des habitants et une gestion plus humaine de la commune.

Afin de répondre aux contraintes de chacun, un ou plusieurs élus assureront une permanence le samedi matin, afin de permettre aux habitants de récupérer des documents, poser leurs questions et effectuer certaines démarches impossibles en semaine.

Nous mettrons en place un « journal municipal » clair et utile, publié selon les besoins (chaque semestre, trimestre ou année). Son contenu (textes et images) sera renouvelé à chaque publication. Il présentera les décisions, les dépenses, et les informations importantes pour la vie communale. Informer clairement, c'est éviter les non-dits et les tensions inutiles.

Gérer une commune, en toute transparence, rendre des comptes, écouter et agir.



Neige annoncée, commune absente

Tout était annoncé. La Moselle était placée en vigilance orange, les prévisions étaient claires. Pourtant, une fois encore, notre commune a été totalement désorganisée face à quelques chutes de neige. Aucun bac à sel rempli, aucun déneigement programmé, aucune route salée. Zéro anticipation, zéro décision. Faute d'action, les habitants ont dû se débrouiller seuls pour garantir leur sécurité. Qu'on soit clair : les employés communaux ne sont pas responsables. Nous les soutenons pleinement, car ils n'ont ni les moyens, ni les outils, ni le matériel nécessaire pour travailler correctement et en sécurité. La responsabilité est ailleurs.

Nous comprenons la colère des Russangeois qui s'exprime sur les réseaux sociaux. Elle est légitime face à une situation annoncée et pourtant ignorée. Il est normal de s'interroger sur l'utilisation de l'argent public. La sécurité des Russangeois, enfants comme adultes, ne peut être compromise par l'inaction. L'anticipation et la prise de décision ne sont pas des options, ce sont des obligations, et nous sommes d'ores et déjà en train de travailler sur des solutions concrètes pour y répondre.



IP.N.S. - Ne pas jeter sur la voie publique.

Notre volonté : améliorer la vie de ce village que nous apprécions toutes et tous.

Votre voix compte – participez à la vie de Russange !



2026

ÉLECTIONS MUNICIPALES



UN AUTRE RUSSANGE

Et si on osait le changement ?

Préserver l'équilibre de Russange, une commune qui parle vrai, une commune qui avance

Russange évolue et ces évolutions doivent se faire dans le respect du cadre de vie, de l'environnement et des attentes des habitants. Ces dernières années, l'urbanisation a fortement modifié nos paysages et nos quartiers. Face à ce constat, nous avons décidé de prendre nos responsabilités. Nous affirmons clairement que durant notre mandat, il y aura ZÉRO bétonisation sur les terrains communaux. Nous prenons un engagement précis : même si des parcelles aujourd'hui inconstructibles devenaient constructibles, aucun projet de construction ne sera engagé. Ces terrains resteront préservés, afin de maintenir des espaces ouverts, utiles à tous et garants de la qualité de vie. Notre ambition est de concilier développement, sobriété foncière et intégrité général, avec une vision durable et cohérente pour Russange.

Préserver l'équilibre de Russange, c'est avant tout préserver la confiance.

Nous sommes convaincus que les décisions d'aménagement, d'urbanisme et de gestion communale doivent être claire-

ment expliquées et partagées avec les habitants. Trop souvent, l'information arrive tard, ou de manière incomplète. Nous prenons l'engagement de changer cette manière de faire.

Nous voulons instaurer une communication transparente, accessible et anticipée, pour que chaque décision soit claire, lisible et comprise par l'ensemble des habitants.

Concrètement, nous réorganiserons la communication municipale : mise en place d'un dispositif de disponibilité des élus pour les situations nécessitant une réponse rapide, meilleure circulation de l'information au sein du conseil municipal, et diffusion plus réactive des informations essentielles auprès des habitants.

Notre objectif est clair : une commune plus transparente, plus réactive et plus proche de ses citoyens, où chacun peut s'informer, être entendu et mieux comprendre les choix qui engagent le présent et l'avenir de Russange.

Envie d'en savoir plus ?

Tous nos tracts et de nombreuses informations supplémentaires vous attendent sur notre site internet.

www.unautrerussange.net



NOTRE ENGAGEMENT COMMUNAL

responsabilité, bon sens et avenir de Russange

Le PLUiH (Plan Local d'Urbanisme intercommunal valant Programme Local de l'Habitat) est le document qui fixe les règles d'urbanisme et de construction à l'échelle intercommunale : où l'on peut construire, à quelles conditions, et avec quels objectifs en matière de logements. Ce document a été annulé, ce qui ouvre une période d'incertitude et de remise à plat des règles d'aménagement. Dans ce contexte, la vigilance et la responsabilité des élus locaux sont plus que jamais nécessaires.

C'est pourquoi nous faisons un choix clair et assumé : zéro bétonisation communale.

Cela signifie que, durant notre mandat, aucun terrain appartenant à la commune ne sera bétonné, même si certains deviennent constructibles. C'est une responsabilité que nous assumons pleinement, dans l'intérêt des habitants, de leur cadre de vie et des générations futures.

D'ailleurs, moins de verdure sur notre territoire c'est plus de chaleur : le béton emmagasine l'énergie thermique, ce qui accentue les épisodes de canicule. Or, d'ici à 2050, le nombre de jours de vagues de chaleur va être multiplié par cinq. Il est donc important d'anticiper ce changement climatique dans nos aménagements.

Pour autant, nous ne sommes pas contre le progrès. Le progrès, ce n'est pas construire toujours plus, c'est mieux décider, mieux anticiper et mieux utiliser l'argent public. Notre priorité sera donc d'investir dans nos infrastructures existantes, avec une gestion rigoureuse et efficace. L'argent public sera consacré en priorité à la maintenance, à l'amélioration de nos bâtiments et à des équipements réellement utiles au quotidien. Par exemple, la réalisation d'un préau convenable dans la cour des écoles maternelles est bien plus prioritaire que toute nouvelle bétonisation, sans toucher au foncier communal.

Cette position s'inscrit dans un contexte clair. Le plan opérationnel stratégique de l'EPA (Établissement Public d'Aménagement) date de 2014. Depuis, plusieurs projets d'aménagement ont été annoncés sur le territoire, notamment sur le secteur de Micheville, où l'on commence aujourd'hui à voir quelques constructions sortir de terre. Ce que nous observons actuellement n'en est que le début, et les documents de planification montrent que d'autres phases pourraient suivre.

À moyen et long terme, Russange risque de subir une forte pression à la construction. À l'échelle de l'ensemble du territoire concerné par les projets d'aménagement, environ

Concernant les projets portés par l'EPA, nous faisons preuve de transparence : juridiquement, une commune ne peut pas s'y opposer, l'EPA représentant l'État et les grandes orientations ayant déjà été actées. Cela ne signifie pas que nous resterons silencieux. Nous nous engageons à faire entendre la voix des habitants, à porter vos inquiétudes, vos attentes lors de chaque réunion.

Nous voulons aussi redonner du sens à l'investissement public. Chaque euro des Russangeoises et des Russangeois doit être utilisé correctement et efficacement. Cela passe par la création de jardins participatifs, par des projets construits avec les habitants, et par une démarche réellement participative. Le premier projet en ce sens sera engagé avec le Conseil Municipal des Jeunes (CMJ), les habitants et les associations, autour d'un lieu comme les terrains de tennis, afin de créer un espace sportif adapté à tous : écoles, habitants, associations existantes ou nouvelles, dans un esprit d'ouverture, de partage et de respect de l'environnement.

Nous défendrons le cadre de vie, l'environnement, l'identité de Russange, et nous refuserons que notre commune devienne un simple territoire de logements ou un dortoir au service du Luxembourg, où les prix de la construction et du foncier sont devenus inaccessibles. Russange doit rester une commune vivante, équilibrée et à taille humaine, où l'argent public est investi avec responsabilité, efficacité et bon sens.

INFO IMPORTANTE !

PLUiH annulé : la résidence seniors ne pourra pas voir le jour, faute de cadre réglementaire valide.

7 300 logements sont programmés, dont une part infime sera répartie sur l'ensemble des quartiers de Russange, environ 700 logements. Si cette part peut paraître limitée à l'échelle globale, elle représenterait néanmoins un véritable handicap pour notre commune, au regard de nos infrastructures déjà fragilisées : voirie, écoles, réseaux, services publics.

Avant même d'envisager de nouvelles constructions, la question de la capacité réelle de la commune à absorber ces évolutions doit être posée avec sérieux. Là où la commune est seule décisionnaire, notre ligne est claire : zéro bétonisation. Aucun nouveau projet de construction ne sera engagé sur les terrains communaux.

Groupe scolaire : des millions investis, des problèmes persistants

L'exemple du groupe scolaire Jean de La Fontaine est particulièrement révélateur. Malgré un budget qui n'est toujours pas finalisé et dont le montant est aujourd'hui estimé à environ 4,8 millions d'euros, l'établissement connaît depuis son inauguration en 2023 encore de nombreux dysfonctionnements régulièrement constatés et signalés.

Parmi ces dysfonctionnements figurent notamment :

- une fuite de gaz importante à l'entrée du local de chauffage en 2023, dont l'appreciation de la gravité semble avoir été limitée, l'information n'aurait pas été portée à la connaissance des conseillers municipaux ;
- des absences répétées de chauffage dans les classes, ayant conduit à la mise en place de solutions provisoires, dont la viabilité et la conformité aux règles de sécurité peuvent légitimement interroger ;
- une absence d'eau chaude, avec une réparation en 2023, puis un remplacement complet du chauffe-eau en 2025, alors qu'il s'agissait à l'origine d'un équipement neuf ;
- des dégâts des eaux à répétition, qui ne seraient pas totalement résolus à ce jour, situation reconnue dans le bulletin municipal ;
- un risque de coupure lié au bardage de façade, jamais traité de manière définitive ;
- la nécessité d'une remise en conformité de l'installation électrique, notamment pour le chauffage et les pompes de circulation.

À ces difficultés techniques s'ajoutent des choix d'équipements dont la cohérence peut être questionnée, comme l'installation de stores intérieurs pour un montant d'environ 13 000 € HT, alors que des protections solaires extérieures existent mais se révèlent inefficaces, ne remplissant pas leur fonction et entraînant des dépenses supplémentaires sans bénéfice réel pour le confort des élèves.

L'ensemble de ces éléments alimente une impression générale de manque d'anticipation et de décisions prises sans vision globale, alors même que près de 4,8 millions d'euros d'argent public ont déjà été engagés. Cette situation illustre la nécessité de prioriser la fiabilité, la conformité et la durabilité des équipements existants, de nos infrastructures existantes, plutôt que de multiplier de nouveaux projets sans garanties suffisantes, afin d'éviter que les administrés aient à financer, à répétition, des reprises de travaux sur des installations pourtant récentes.

PLUiH annulé : dire la vérité à nos seniors

Le jugement de la Cour administrative d'appel de Nancy du 22 mai 2025, qui a annulé le PLUiH (Plan Local d'Urbanisme intercommunal valant Habitat) de la Communauté de communes Pays Haut Val d'Alzette (CCPHVA), a profondément modifié le cadre des projets de logement sur le territoire. Cette décision entraîne inévitablement des retards et impose aujourd'hui une grande prudence dans les annonces faites aux habitants, notamment en ce qui concerne les logements destinés aux seniors et autres constructions.

Dans ce contexte, il est important d'alerter les seniors et leurs familles : les promesses de logement, qu'elles soient rapides ou prioritaires, ne reposent aujourd'hui sur aucune base solide. La prudence est donc de mise pour éviter de donner de faux espoirs et permettre aux gens de faire des choix en toute sérénité.

Notre équipe a fait un choix clair : celui de la transparence et de la vérité. Nous avons pris nos responsabilités concernant la bétonisation, en choisissant de nous occuper en priorité des bâtiments existants, de finaliser les chantiers en cours et de rendre pleinement opérationnels, voire d'optimiser, les équipements déjà en place. Cette démarche traduit une volonté de cohérence, de bonne gestion et de respect des engagements pris envers les habitants.

Nous assumons une ligne claire : promettre ce que nous pouvons tenir, avancer avec méthode et dire les choses telles qu'elles sont. D'autres font parfois des choix différents et donnent de faux espoirs à des Russangeois, en éludant certaines décisions administratives. Pour notre part, nous sommes convaincus que la vérité et la constance sont le socle de la confiance retrouvée entre les élus et la population. C'est cet engagement que nous prenons.

LA COMMUNICATION AU CŒUR DE L'ACTION

Plus de transparence, être à l'écoute et agir

Depuis trop longtemps, les habitants sont tenus à distance des décisions qui les concernent. Nous faisons le choix de la transparence, de l'accessibilité et du respect des citoyens.

Une commune moderne, en phase avec son temps

Le site internet de la commune sera entièrement refondu pour être clair, moderne et utile aux Russangeois. Finies les informations obsolètes, difficiles à trouver ou dispersées.